
Представься,
предлог!



Предлог-это служебная часть речи,
выражающая синтаксическую
зависимость имен существительных,
местоимений, числительных
от других слов в словосочетаниях и 
предложениях.   

Вследствие своей синтаксической
несамостоятельности предлоги никогда
не выступают в качестве членов 
предложения.



Предлоги в отличие от самостоятельных частей 
речи не называют ни предметов, ни признаков, 
ни действий, ни количества, не изменяются и не бывают 
членами предложения



ПРЕДЛОГИ ВЫРАЖАЮТ РАЗЛИЧНЫЕ ОТНОШЕНИЯ:

-ВРЕМЕННЫЕ (ИДТИ В ТЕЧЕНИЕ ДНЯ)
-ПРИЧИННЫЕ (НЕ ПОЙТИ ИЗ-ЗА НЕПОГОДЫ)
-ПРОСТРАНСТВЕННЫЕ (ОСТАНОВИТЬСЯ ОКОЛО ДОМА )И ДР.

УПОТРЕБЛЕНИЕ ПРЕДЛОГОВ:

-ОБОЗНАЧАЮТ НАПРАВЛЕНИЕ(ЕХАТЬ ПО МОСКВУ),

-СОСТОЯНИЕ (ВЗЯТЬ ПОД КОНТРОЛЬ), 

-МЕСТА (ОКОЛО ДОМА),
 
-ПРИБЛИЗИТЕЛЬНОЕ КОЛИЧЕСТВО (ОКОЛО СТА),

-НАЗНАЧЕНИЕ (БАНКА ПОД ВАРЕНЬЕ), 

-ПРОСТРАНСТВО (ЛЕЧЬ ПОД НАВЕСОМ),

 -ПРИЧИНУ (ПРОВИСАТЬ ПОД ТЯЖЕСТЬЮ).



 
Предлоги делятся:

производные

непроизводные



Производные предлоги образованы путем перехода
из самостоятельной части речи, которые при этом 
утрачивают свое значение и морфологические признаки.
Например ,предлог вокруг (ходить вокруг дома) происходит 
из наречия вокруг (хорошо видно вокруг), предлог путем 
(убедить путём веских доказательств)- из существительного 
путем в творительном падеже (служит удобным путем), 
предлог в продолжение (заседать в продолжение часа)-
из сочетания существительного продолжение с предлогом в
(верить в продолжение дружбы),предлог благодаря 
(справились благодаря помощи товарища)- из деепричастия
 благодаря(уходил, благодаря за оказанную помощь).



           Производные предлоги:
-К предлогу нельзя поставить вопрос.

-Определите роль в предложении 
(у предлога нет самостоятельной
 роли).

-К предлогу можно подобрать 
синоним.

-Обратите внимание на 
правописание -  у предлога 
на конце пишется –е.



      Непроизводные предлоги



Из школы, к морю, на машине,
У друга, с мамой, в магазине,
От дома, около буфета, 
За поворотом, до рассвета
Грибы под деревом искал.
А ты предлоги здесь узнал? 

МНОГИЕ  НЕПРОИЗВОДНЫЕ ПРЕДЛОГИ МОГУТ 
 УПОТРЕБЛЯТЬСЯ С РАЗНЫМИ ПАДЕЖАМИ.



По морфологическому 
составу различаются
предлоги:

-простые
 (в, из, мимо, ввиду, спустя и др.), 

-сложные
(из-за, из-под),

-составные
( в течение, несмотря на, в отличие от и др)



ПОД (КУСТОМ)
      ЗА( ДЕРЕВОМ)

НА (ДЕРЕВЕ)

ОКОЛО (ДЕРЕВА)

ПРОСТЫЕ ПРЕДЛОГИ



СЛОЖНЫЕ ПРЕДЛОГИ

ИЗ - ЗА ИЗ - ПОД



СОСТАВНЫЕ ПРЕДЛОГИ:

-В ТЕЧЕНИЕ

-НЕСМОТРЯ НА

-В ОТЛИЧИЕ ОТ

- И ДР.





Перед корнем есть приставка,
Слитно пишется она.
А при помощи приставок 
Образуются слова.

Перед корнем есть приставка,
Слитно пишется она.

А при помощи приставок 
Образуются слова.



Не путайте приставки 
 с предлогами.
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